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EDITORIAL
“Yo ya vuelvo a estar ilusionado”

N o hay derrota que pueda con la moral de los aficionados del RC Deportivo, la enfer-

medad por el blanquiazul es incontrolable y una vez más se está volviendo a demos-

trar a lo grande. Venimos de una temporada más que decepcionante, en la que las cosas 

se torcieron desde un primer momento, para temrinar todo con un nuevo suspenso, tras 

una liga regular lamentable, en la que los nuestros no pudieron superar el cuarto puesto, 

ni un play off en el que nuevamente la mala suerte apareció en los momentos más in-

creibles de una eliminatoria que terminó en empate, cayendo el Depor ante el Castellón 

por haber quedado peor clasificado en la liga regular. El escándalo institucional que vino 

después de todo eso es mejor ya no volverlo a mencionar, pero está claro que está aún re-

ciente y en la cabeza de todos, lo que no impidió que la gente se lanzase en masa a renovar 

su abono de socio para el nuevo curso y lo mejor de todo, el deportivismo ya vuelve a 

estar ilusionadísimo y pendiente a cada minuto de las novedades del club de su corazón, 

de los fichajes que llegan nuevos, del sorteo del calendario, de absolutamente todo lo que 

huela a blanquiazul. Este legado es impagable y que nadie dude que se va a multiplicar, 

pues imaginen cuando este Depor recupere la LFP y A Coruña entera celebre la gran 

fiesta por la que lleva ya muchos años esperando. Tenemos futuro y ahora le toca a la 

directiva hacer un guiño hacia una masa social que no exige nada más que comunicación 

y un mínimo de seriedad. Me gustó mucho el discurso de preentación del nuevo presi-

dente, Álvaro García Diéguez, quién por cierto se emocionó a lo grande en la mitad, pues 

son muchas las generaciones de su familia las que ya seguían al Depor y que lo amaban 

por encima de todo. Su abuelo, su padre y posteriormente él mismo sufrió y vibró con 

estos colores, no es que eso sea sinónimo de nada, pero a mí al menos me encanta ver 

sentimiento en los directivos. Esperemos que acierten en las decisiones y puedan pasar 

a la historia como en su momento lo hizo el gran Augusto César Lendoiro, el verdadero 

ejemplo que deben seguir, por muchas películas que les cuenten desde Sabón.

   Álvaro Aldrey
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Donato Gama da Silva, una de las grandes leyendas del RC Deportivo, estuvo 
con la redacción de Galicia Sport, concediéndonos una amplia entrevista, la 

cual pueden leer a continuación. En ella hablamos de fútbol actual, pero tam-
bién de aquella época dorada del Súper Depor y del Euro Depor, la cual tanta 
felicidad nos dio a todos los deportivistas durante más de una década. 

- Donato, llegó agosto, imagino que también descansando un poco, no 
todo va a ser el deporte y trabajar.
- “Sí, bueno, las vacaciones ya se alargan un poco, no estoy trabajando ahora 
mismo y espero encontrar pronto nuevos proyectos que me ilusionen y sa-
carlos para adelante”.

Estuviste por Brasil, con la familia, dedicándoles también tiempo a ellos, 
¿aprovechaste también para ver algo de fútbol?
- “Estuve tres semanas en el mes de mayo, viendo a muchos amigos, a la fa-
milia y la verdad es que lo pasamos muy bien. En este viaje el tema del fútbol 
estuvo más a un lado, estoy pendiente de los campeonatos brasileños igual-
mente, Vasco da Gama va de último y toca sufrir. Como puedes comprobar, 
mis equipos últimamente no van muy bien”.

- No van muy bien, toda la razón, sé que sufriste mucho la pasada cam-
paña con el Depor también, pero bueno, temporada nueva, vida nueva 
y toca reponerse.
- “Siempre hay que ir para adelante. Toca pensar en la temporada que viene 
ya, el Depor ya jugó tres años en Segunda B o Primera RFEF y a mí es algo 
que me da muchísima rabia y mucha pena, sobre todo porque veo cómo se 
vuelca la gente cada partido y cómo sufre la afición”.

Leyendas como tú, como Nando, como Fran, como José Ramón, como 
Bebeto o como Mauro, se os ve que estáis muy preocupados por la situa-
ción, ¿podíais imaginar llegar a ver a vuestro Depor tan abajo?
- “Hombre, es normal que estemos intranquilos estando en Primera RFEF. 
Todos los aficionados y todos los que queremos de verdad al Deportivo no 
podemos estar contentos precisamente. Estamos tristes por la situación que 
está pasando el Deportivo y lo malo es que no podemos hacer nada”.
- No podéis hacer nada, pero a la vez estaríais dispuestos a hacer mucho, 
tenéis mucha idea de cómo funciona el mundo del fútbol, probablemen-
te sepáis más que la gran mayoría y es una pena que no os llamen para 
ayudar a mejorar la casa y permitiros aportar vuestras ideas, que son 
muchas las adquiridas a lo largo de una experiencia enorme como pro-
fesionales.
- “Pues sí, yo creo que podríamos hacer cosas importantes, pero tristemente 
no cuentan con nosotros, con ex jugadores que aún estamos viviendo aquí 
incluso. Yo tuve el placer de volver al club cuando entró Paco Zas de presi-
dente, estuve trabajando en la Fundación y me sentí muy a gusto, me sentí 
muy útil para el Deportivo, me daba mucha libertad y estuve muy contento, 
sobre todo con el proyecto de la Liga Genuine, iba siempre con los chicos, 
a las ligas y los torneos y la verdad es que lo pasábamos también muy bien. 
Después de muchos años, me volví a sentir 100% de la familia, de la casa. 
Luego, cuando llegó Fernando Vidal no sé qué pasó. Toda la gente estaba 
muy contenta conmigo y yo con ellos, pero no me renovaron, me hicieron 
saber por mi asesor que yo estaba dado de baja”. 
- Pero, ¿no te dieron ninguna explicación?, ¿no te dijeron, Donato, pues 
no podemos contar contigo por esto, por esto y por esto?
- “No me dijeron nada. Yo me quedé muy triste, lo pasé muy mal en ese 

DONATO: “la presencia de mauro y bebeto es un regalo”
La leyenda blanquiazul llegó al Depor en el año 1993 y se mantuvo en el equipo durante una década.
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momento y lógicamente solo queda asimilarlo y tirar para adelante. Llegué 
a perder las ganas de ver los partidos en directo en el campo, parece que no 
me sentía bien. Yo a día de hoy aún no sé lo que pasó. A mi me gustaría 
que me dijesen sí he hecho algo mal, como para no tener la delicadeza o la 
educación de decirme a la cara que no quieren contar conmigo, exponiendo 
los motivos concretos y listo. Yo estaba muy contento, estaba feliz, muy feliz, 
pero decidieron que no tenía que continuar”.

- Con todo, tú eres deportivista, llevas a este club en el corazón y yo sé 
que siempre estarías dispuesto a volver.
- “Hombre, claro que sí. Yo en el fútbol estuve 21 años como profesional, la 
verdad es que lo de ser entrenador me gusta, pero no quiero ser entrenador, 
ya que yo sé que soy más útil en otras labores. El fútbol tiene muchas com-
plejidades, relaciones con los jugadores, vestuarios, mercados, etc, etc, etc. 
Eso era lo que estaba empezando a hacer también por entonces, estaba muy 
a gusto, los jugadores me querían mucho, sabía lo que tenía que hablar con 
ellos y por eso me sentía tan a gusto y tan útil. Yo me siento bien en los sitios 

cuando veo que realmente estoy ayudando a las personas. Por eso me dolió 
tanto y fue tan difícil salir del club, pero a la vez son cosas que pasan y siem-
pre en la vida hay que mirar para adelante y si surge otra oportunidad estar 
preparado para aportar lo máximo de ti a la gente que te dé su confianza”.

- Se confeccionó una nueva directiva, llega el Teresa Herrera, acierto total 
trayendo a Mauro y a Bebeto, yo ahora lo que también echo de menos es 
un homenaje a todas las leyendas que formasteis parte del Súper Depor.
“Me alegro un montón de que vengan Mauro Silva y Bebeto, es un gran 
regalo para la afición, para esa gente que tanto lo merece, después de tanto 
sufrimiento que vienen pasando. Que estén aquí ellos es algo muy positivo. 
Después, lo que creo que tiene que intentar mejorar esta nueva directiva es 
el tema de los detalles. Yo no fui invitado al partido, por ejemplo, y yo sé 
que nadie me tiene manía, ni nada así, simplemente es cuestión de cuidar los 
detalles. A mí me gustaría darle un abrazo a Mauro y a Bebeto en el campo, 
en Riazor y estar con ellos allí, pero si no te invitan no puedes estar, yo si 
no me invitan no puedo presentarme en un sitio, es una forma también de 
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mostrar respeto hacia la entidad. Yo estoy seguro que la gente que llegó al 
Depor, el presidente y toda la junta directiva, llegan todos con muy buenas 
intenciones y quieren hacer muy bien las cosas. Una vez estén más adapta-
dos, pues acaban de llegar, pues tienen que pulir estos pequeños detalles, que 
son muy importantes también y crean mucho vínculo entre club, afición y 
toda la familia que formamos este gran club, uno de los más importantes de 
España. El homenaje va a ser muy bonito, pero yo estoy seguro que seguro 
sería aún más bonito si allí estuvieran Fran, Aldana, Liaño, Manjarín, José 
Ramón, Nando, Paco… Los miembros del Súper Depor de Arsenio, sería 
bonito que estuviésemos escoltándolos o haciéndoles un pasillo de honor. 
Mauro y Bebeto querían hablar con la directiva para que estuviese en Riazor, 
pero yo no me siento bien. Está claro que ellos tienen nombre para hacer que 
me inviten, pero es algo que tiene que partir del club”.

Lo que es innegable es que la gente te quiere, vas por Coruña y te siguen 
pidiendo fotos, autógrafos y de todo, te respetan y eso es algo que siem-
pre llega al corazón.
- “El cariño que la gente tiene hacia mí es increíble, es algo que yo agradeceré 
eternamente. Lo de la afición del Depor ya es demasiado, pero me siento 
querido en todas las partes de este país, la afición del Atlético también me 
respeta mucho y la verdad que dónde Donato va en España, pues es querido 
por la gente y para mí es lo más gratificante que puede haber. Yo ya hace 20 
años que dejé de jugar y la gente aún se acuerda de mí y eso es muy bonito. 
A la afición del Depor sobre todo, yo solo puedo darle mi corazón, tras ha-
berme hecho sentir como a un gallego más”.

- Metiéndonos en recuerdos, son muchos de gloria, muchas situaciones 
bonitas, ¿con cuál te quedas en tu trayectoria como jugador?
“No puedo quedarme con uno solo. Mi llegada al Depor fue una apuesta 
grande y yo estoy muy agradecido a Lendoiro y a Arsenio por haber apos-
tado por mí. Yo estaba en el Atlético y tenía una opción de renovar por tres 
años, pero decidí venir al Depor, me convencieron de venir aquí. No estoy 
arrepentido para nada, aquí gané seis títulos con el Depor y pudimos incluso 
ganar más, como la Liga del 94. Ganar todo lo que gané gracias al Depor 

es muchísimo, la gente valora realmente lo que hizo el Depor. La llegada de 
Mauro y de Bebeto fue un boom para esta ciudad. También ese año llegaran 
Nando o Aldana, Lendoiro hizo una gestión impresionante con el Depor, 
eso es algo que no se puede negar nunca. Mi llegada fue un año después, 
firmé por 4 años, la gente decía que era una locura, pues además temían que 
yo no fuese compatible para jugar con Mauro Silva. Al final jugamos juntos, 
casi ganamos la liga, jugamos seis años juntos en el centro del campo, luego 
pasé a la defensa con Irureta. Tanto él como Bebeto son dos grandes amigos, 
tienen todos mis respetos, fueron dos grandísimos jugadores a nivel mundial 
y por eso tienen el absoluto respeto de toda la afición del Deportivo”. 

Volviendo a Mauro Silva, tú que lo conoces bien, ¿lo ves como presidente 
del Depor algún día o eso va a ser un imposible?
“Yo eso no lo puedo saber realmente. Lo que sí sé es que Mauro es una 
persona súper inteligente, es una persona que está en la Federación Paulista 
haciendo un grandísimo trabajo y bueno, eso de ser presidente, pues real-
mente solo lo sabe él si sería posible o no en un futuro. Mauro es una persona 
espectacular, yo lo quiero un montón, es para mí un gran amigo, igual que 
Bebeto. Ambos fueron mis compañeros de habitación y esa amistad que se 
forjó es para siempre, es lo realmente bonito de la vida. En la concentración 
lo pasábamos muy bien. Yo al principio estuve con Bebeto de compañero 
de habitación y la amistad que forjamos  y hemos conseguido fue increíble. 
Es algo ya familiar, mi esposa, su esposa, mis hijas, los suyos… Tenemos 
muchísimo cariño los unos por los otros. Yo cuando hablé con Bebeto esta 
semana nos emocionamos muchísimo. Él para mí es un grandísmo amigo 
y lo pasamos fenomenal. Con Mauro igual, pasé muchísimos años aquí en 
el Depor y son dos grandísimos amigos. Yo creo que en el Depor solo había 
amigos. Nando, Fran, Aldana, Manjarín, Paco, Voro, Ribera, Liaño, yo vine 
con Alfredo desde el Atlético y ya te digo, la amistad que se construyó aquí 
dentro de este club es para toda la vida. La época del Súper Depor, cuando 
nos vemos es una cosa especial. Ojalá que Mauro y Bebeto puedan venir a 
mi casa el fin de semana y pasemos otro gran rato”.

- Si te digo Súper Depor o Euro Depor, ¿con cuál te quedas?
- Mira, no es fácil decirlo, es difícil. La época del Súper Depor es la época 
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de Arsenio, donde todo empezó, pero luego el equipo fue creciendo, vinie-
ron más jugadores, como Rivaldo, Djalminha, Valerón, Naybet, Molina, 
Romero, Capdevilla… jugadores espectaculares. Para mí, el Depor juntó un 
equipo de grandísimos jugadores durante muchos años, es que no me paran 
de venir grandes jugadores con los que tuve la suerte de jugar, me acuerdo de 
Flavio, de Luizao, de César Sampaiao, de Julio Salinas, de Beguiristáin, de 
Martín Vázquez… El Depor consiguió hacer algo inédito con jugadores con 
mucha veteranía, pero que se adaptaban muy bien al vestuario. Por todo eso, 
elegir entre Súper Depor y Euro Depor pues no es casi posible. Yo me quedo 
con los dos, yo pude disfrutar de los dos, quizás le puedas tener algo más de 
cariño al Súper Depor por el tema de Arsenio, de cuando todo empezó, de 
aquella llegada de Mauro, Bebeto, Aldana y Mauro, ahí empezó todo. Yo 
vine un año después, cuando llegué aquí llegaron también Voro, Manjarín, 
Paco o Alfredo. Lendoiro tenía una bolita de cristal para ver a los jugadores y 
ficharlos. Su apuesta por los veteranos siempre le salió muy bien.

- Hablando de Rivaldo, ¿tiene cariño por el Depor o al estar un año solo 
aquí no lo siente tanto?
- “Rivaldo tiene muchísimo cariño y respeto por el Depor. Aquí fue donde 
explotó en el fútbol español. Rivaldo cuando llegó aquí lo pasó mal para 
adaptarse los dos o tres primeros meses, pero a partir de ahí demostró ser 
uno de los mejores extranjeros que han pasado por España. Era un auténtico 
espectáculo, hacia de todo, marcaba faltas, hacía goles de cabeza, magia con 
el pie, era un jugador muy efectivo, ya te digo, para mí uno de los mejores 
jugadores que pasaron por la liga española en la historia. La magia de Djalma 
era otra cosa impresionante, era magia pura, lo mismo que Valerón, Fran fue 

otro de los mejores jugadores que he visto… El Depor consiguió ser respe-
tado en todo el mundo. Mauro fue uno de los mejores mediocentros de la 
historia del fútbol, Bebeto llegó a ser pichichi de la liga española jugando en 
el Depor, que siempre es más complicado que si lo haces en el Barcelona o 
en el Madrid. Lo que hizo Bebeto fue espectacular. Me alegro muchísimo de 
haber estado con todos esos grandes jugadores”.
- ¿Es cierto que Bebeto se quedó un año más en el Depor porque tú lo 
convenciste?
- “Sí, se puede decir que sí, que eso es algo bastante real. Veníamos de ganar la 
Copa y su cabeza estaba en volver a Brasil o incluso en vivir una experiencia 
exótica en Japón. Yo le pedí que se quedase, le dije que no iba a tener un sitio 
en el mundo en el que la afición lo adorase más, que no iba a tener un lugar 
mejor para vivir que Coruña y se quedó un año más. Al año siguiente lo volví a 
intentar, pero ahí sí decidió una nueva aventura, fue como un fin de ciclo para 
él aquel año. Fue una pena, porque aún a día de hoy me da la razón, se arre-
piente, siempre asegura que nunca debió irse del Deportivo. Fue un privilegio 
jugar a su lado y una tranquilidad, pues en Brasil tenía que jugar contra él y 
darle patadas y aquí me tocaba defenderlo de que se las dieran”.

- Donato, muchas gracias por estar con nosotros, fue un placer dialogar 
contigo y espero tener la oportunidad de hacerte más entrevistas y que 
nos sigas contando grandes anécdotas de tu época, tanto en el Súper De-
por como en el resto de clubes por los que fuiste pasando.
“Fue un placer también para mí, espero ver al Depor pronto celebrando 
éxitos y le mando un gran abrazo a toda la afición, además de volver a agra-
decerle su trato siempre y el cariño mostrado a lo largo de 30 años”.
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jorGE uriach
"Aquellos maravillosos 
Teresa Herrera"

Fántástico acontecimiento fut-
bolístico que llevaba a miles de 

aficionados a Riazor durante tres 
jornadas, dos días de semifinales 
y una tarde-noche para el tercer y 
cuarto puesto y una gran final, y 
todo ello con un ambiente extraordinario de gran fútbol y de grandes 
meriendas surtidas de todo tipo de manjares. Doy fe de que algunos asis-
tentes adquirían localidades para depositar quilométricas empanadas, bo-
cadillos variados, incluso marisco, para celebrar el acontecimiento en los 
descansos de los partidos. En este trofeo participaron grandes equipos 
europeos y sudamericanos, brasileños principalmente y sobre todo Real 
Madrid, FC Barcelona o Atlético de Madrid. También me queda aquella 
imagen de aquel trofeo de 40 kg de peso, obra de Joyería Malde, custo-
diado por un agente de la policía municipal y que se repetía año tras año. 
Pero todos esos trofeos de verano, el Teresa Herrera, el Colombino o el 
Carranza, se los llevó el nuevo fútbol, quedando casi para el olvido.
Eran el principio de la temporada oficial, la presentación de las plantil-
las y una gran fiesta. Ahora, el propio fútbol se ha tragado estos acon-
tencimientos, no hay fechas para tanta competición y posiblemente ni 
presupuesto para ello. 
Por todo ello, que la de este año sea una edición especial del trofeo décano 
del fútbol nacional es una bendición. Yo le doy la bienvenida y las gracias 
a Mauro Silva y a Bebeto, irrepetibles, dos genios en lo suyo, que hicieron, 
junto a otros grandes compañeros, aquel inolvidable Súper Depor.
Mirando a la actualidad del primer equipo. Ya está ahí el inicio de la 
competición, la cuarta campaña en el tercer escalón del fútbol nacional, 
en esta categoría extraña y cada vez más complicada. Si ascender es difícil, 
hacerlo de forma directa lo es más. Este curso estrenamos consejo de ad-
ministración, entrenador, dirección deportiva y cómo no, muchas ganas 
renovadas de una afición que nunca se cansa. Los fichajes se están reali-
zando, están viniendo de atrás hacia adelante, es decir, portería, defensa, 
centrocampistas y lo que queda aún por llegar, que no es poco. Amigos 
lectores no les miren el DNI, por si acaso. Vienen contrastados por su 
experiencia y por haber pertenecido a muy buenos equipos. Si con esto 
será suficiente o no, pues ojalá, ya se irá viendo con el tiempo, lo que no 
veo, una vez más, es confianza real en la cantera. Aquí hacemos buenos 
canteranos... ¿para quién? O así me lo parece...

fernando blanco
"Me gusta el inicio de 
este nuevo Depor"

Comienza un nuevo reto 
para este nuevo Depor y la 

verdad es que por el momento 
estoy viendo que las cosas se 
están haciendo bastante bien 
en cuanto a la confección de la 
plantilla, lo que no sucedió en años anteriores. A mí los fichajes 
me están recordando un poco, salvando las diferencias, a los 
buenos tiempos, a los inicios de Lendoiro, cuando el Súper De-
por, por aquello de que venían jugadores un poco rebotados 
de otros equipos, como por ejemplo Nando, Donato o poste-
riormente Capdevilla. Ahora van ocho fichajes y cinco de ellos 
pasan de los 30 años. La secretaría técnica tiene muy claro que 
una de las carencias que tenía el equipo es que le temblaban las 
piernas en los momentos decisivos y eso se vio en las dos pro-
mociones. Ahora se está tirando por jugadores que están curti-
dos en mil batallas, que tienen ya una edad y una experiencia, y 
entonces bueno, yo no creo que esa gente vaya a ponerse nerv-
iosa. También reforzaron la portería, que la competencia para 
Mackay también es necesaria. Se firmó gente para la defensa, 
para substituir a Trilli en el lateral y también un central como 
Pablo Vázquez, que va muy bien por arriba, tanto en defensa 
como en ataque. Yo creo que va todo bien encaminado, es cierto 
que faltan aún tres o cuatro piezas más por llegar y la guinda del 
pastel tiene que ser un goleador que iguale al menos los númer-
os de Quiles. Tenemos para firmar hasta el 31 de agosto, pero 
sería importante que llegase pronto para que se pudiese adaptar. 
Mirando a otras posiciones, la mediapunta tiene que reforzarse, 
hay chicos en el filial para jugar ahí, pero no dejan de ser chicos 
que están más enfocados al Fabril por el momento, pues alguno 
aún era juvenil el año pasado, como Diego Gómez.
En cuanto a lo poco que pudimos ver al equipo en pretempora-
da hasta el momento, Yeremay quería el "10" y por el momento 
está demostrando que está a un nivel superior, yo no sé si estuvo 
con un entrenador personal durante el verano, pero llegó como 
una moto, Lucas estuvo bien también y me gustó mucho Iván 
Barbero, uno de las nuevas incorporaciones. El objetivo claro 
debe ser el ascenso directo, las promociones no se nos dan bien 
y no queda otra que ir a por todas desde el primero de los minu-
tos. 
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raúl infante
"No observo diferencias 
por el momento"
Los años pasan y la vida sigue ig-
ual. No veo mucha diferencia en 
la política de fichajes a la de otros 
años, no veo que los jugadores 
que están viniendo al Depor me-
joren mucho a los de nuestro otro 
equipo llamado Fabril. No veo un salto de calidad en la plantilla que 
me permita ser optimista para subir de categoría, al menos por el mo-
mento, pues también reconozco que queda un mes de mercado.
Yo le vuelvo a pedir a la propiedad de este club, en nombre de toda 
la afición, que no deje pasar otra temporada más en la barranca; por 
favor, de una vez por todas, saquen unos millones de los más de 300 
de superábit que tuvo Abanca en el último año, pues no solo van a 
recuperar antes su inversión, sino que tendrán el cielo ganado en una 
ciudad como La Coruña.
Doy crédito a las palabras de nuestro presidente, que dice que este año 
el Deportivo tiene que subir sí o sí. Ahora disfrutaremos de un gran 
partido en el Teresa Herrera y estanos muy orgullosos de tener la visita 
de dos leyendas de nuestro Depor, que nos acompañarán en el parti-
do. Son nada menos que Mauro Silva y Bebeto y desde aquí les digo 
gracias de manera anticipada.
Aprovechando la llegada de la nueva directiva, no puedo dejar de volv-
er a rogar por lo mismo, quizás el nuevo presidente lo tenga más en 
cuenta y pueda poner solución. Y es que señor presidente, nuestro 
Depor es uno de los pocos clubes que no tienen una sede para una 
reunión de socios, para tomar un café entre amigos deportivistas y 
aún encima en Abegondo, uno de los templos de los que también 
amamos a la cantera, substituyeron el bar por una máquina. Por favor, 
pónganse al día, denle comodidad a los socios, que además lo merecen 
como nadie en este club.
Por otra parte, tenemos muchas leyendas en el olvido. Eso no puede 
seguir así. Creo que muchos tienen una gran capacidad para ayudar 
al club a crecer, algo más sabrán, tras sus experiencias como profesio-
nales, que los que nunca tocaron un balón.
Por último, mejorar las relaciones con la afición es también funda-
mental, la anterior junta directiva cometió infinitos errores y hay gen-
te muy molesta con la entidad. Tienen en su mano poner remedio y 
además de forma muy sencilla. Se trata de comunicarse, no se pide 
mucho más, pues no deben olvidar que tienen a más de 25.000 socios 
a la espera, los cuales viven cada minuto de sus vidas pendientes de 
una entidad llamada RC Deportivo.

jordi uriach JR.
"Vuelta a la casilla de 
salida"
Es de admirar que tras varias 
temporadas de tristezas acumula-
das y tras un sinfín de varapalos 
recibidos en los últimos años, la 
ilusión vuelve a estar latente en 
el Dépor, parece increible, pero 
la realidad lo vuelve a dejar muy claro..
Difícil de entender y casi mas de explicar lo que mueve a esta afición 
a tener ya varios miles de abonados para la temporada que empie-
za. Además de ese positivismo innato de los deportivistas, pues ya 
vuelve a rondar sobre nuestras cabezas el mensaje ¨este año SI..¨
No cabe duda de que Soriano se está moviendo para sentar las bas-
es de un nuevo proyecto y cambiarle la cara al equipo. Tendrá que 
afinar el tiro porque ya son muchas las planificaciones fallidas y sin 
merecerlo seguramente arrastrará una mochila muy pesada de las 
malas gestiones que le preceden, y es que no podemos olvidar que 
estamos en la tercera categoría del fútbol nacional por cuarto año 
consecutivo.
Jugadores consolidados en categorías superiores y con experiencia. 
Lejos de parecer una apuesta segura, estos jugadores prácticamente 
se han convertido en una apuesta arriesgada. Veremos el nivel actual 
que pueden tener y como se pueden adaptar a una categoría comple-
ja, como nos ha tocado conocer por desgracia en los últimos años.
Cualquier suposición que realicemos ahora, se quedará en eso, sim-
plemente conjeturas y hablar por hablar. Es momento de que el 
equipo de Idiakez coja forma en la pretemporada. Una pretempora-
da que bajo mi punto de vista le falta nivel y es escasa en partidos, 
pero cada maestrillo tiene su librillo y lo realmente importante es 
llegar a un nivel adecuado para comenzar a sacar triunfos desde el 
primero de los momentos, la única forma de poder pelear de tú a tú 
por un objetivo claro, como lo es el ascendo directo..
Se pudo salvar sobre la campana la presencia de Bebeto y Mauro 
Silva en el Teresa Herrera. Otro capìtulo mas de la mala gestión 
blanquiazul que arrastra en los últimos años.
Lo importante ahora mismo es dejar trabajar a los recién llegados, 
que son muchos y darles el margen que se merecen, esperemos que 
tomaran nota de los grandes escandalos de los últimos años y que al 
menos no cometan los mismos errores que sus predecesores.
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El RC Deportivo afrontará su cuarto curso consecutivo en la categoría de 
bronce del fútbol nacional, lo que volvió a provocar una revolución abso-

luta en la entidad, comenzando por la dirección deportiva, pues Fernando 
Soriano llegó a la casa para hacerse cargo del proyecto. La primera misión del 
maño fue encontrar inquilino para el banquillo y su apuesta fue muy clara: 
Imanol Idiakez. El técnico también tenía ilusión por estar en A Coruña y 
el acuerdo entre las partes no se demoró demasiado. A partir de ahí, ambos 
se pusieron a trabajar codo con codo en la confección de una plantilla de 
garantías y que permitiese luchar por el objetivo claro del ascenso directo. Y 
es que ser campeón no es moco de pavo, con lo que no se puede fallar en un 
verano que se antoja como fundamental para todos los clubes, ya que de ello 
dependerá totalmente el devenir de la temporada. No tardaron mucho Fer-
nando e Imanol en detectar las carencias que todos los deportivistas vieron 

en los últimos años, las cuales pasaron principalmente por la falta de físico 
y de contundencia a nivel defensivo y en la medular. Ganar músculo era un 
objetivo clarísimo de cara a la nueva campaña y el Depor fue capaz de cerrar 
un número de incorporaciones considerable para la parcela defensiva y las 
labores de contención. De esta manera, Paris Adot y Ximo Navarro reforza-
ron el lateral diestro, Balenciaga el izquierdo, Pablo Vázquez el centro de la 
zaga y José Ángel el mediocentro defensivo. También llegaron fichajes como 
Germán Parreño, que luchará con Mackay por hacerse dueño de la portería, 
o Davo y Barbero, atacantes de mucho nivel para lo que es la Primera RFEF. 
Con todo el engranaje a tono y con un par de incorporaciones por confirmar, 
Idiakez comenzó a dar forma al sistema de juego y por lo visto hasta el mo-
mento, este parece que pasa por el 4-4-2 en combinación con el 4-2-3-1. En 
el Teresa Herrera tendrá otra oportunidad para seguir sacando conclusiones.

imanol idiakez da forma a una plantilla que gana músculo
El nuevo técnico del Depor perfila el sistema de juego y ahí parece que la apuesta será el 4-4-2 y el 4-2-3-1.
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Yeremay terminó la pasada temporada siendo el mejor jugador del De-
por, y eso que Óscar Cano y Borja Jiménez fueron muy crueles con él, 

pues tuvieron la osadía de no concederle ni una sola titularidad. Dio igual 
que fuese el mayor talento de la plantilla, el que más calidad tenía, la savia 
nueva que necesitaba el grupo para contagiarse de su ímpetu, dio igual 
que fuese capaz de dar puntos en los escasos mínutos que le concedieron, 
dio igual absolutamente todo para dos técnicos que fracasaron de manera 
estrepitosa en el Deportivo y que terminaron por ser cesados ante la falta 
de resultados y su negativa a cambiar sus planes. La continuidad del cante-
rano corrió serio peligro, con lo que ello hubiese significado para el Depor 
y también para una afición que lo adora y que ya lo tiene como a uno de los 
grandes referentes de una plantilla que en el curso 2023/2024 debe pelear 
por el ascenso directo. La confianza del nuevo director deportivo es absolu-
ta y por suerte Yeremay también se siente feliz en A Coruña, en su Depor, 
en el club que lo trajo a Galicia siendo un niño y en el que fue quemando 

etapas hasta alcanzar el primer equipo. Ahora asumió la responsabilidad de 
portar el “10” en su espalda, con lo que ello significa, pero este chico está 
más que preparado para brillar a lo grande y sin paliativos.

CONFIANZA ABSOLUTA DE IMANOL
El nuevo técnico del Depor, Imanol Idiakez, tampoco tiene dudas del po-
tencial del canario y se le ve encantado con su nuevo pupilo. La confianza 
que tiene en él es muy grande y el estado de forma en el que llegó el canario 
a la pretemporada invita a pensar que podemos estar ante el mejor jugador 
del campeonato. Este debe ser el año de su consagración y si algo parece 
una evidencia ya a estas alturas es que será titular indiscutible si sigue tra-
bajando de igual manera. Su madurez es absoluta, su físico cada vez más 
portentoso y de fútbol siempre fue tres pasos por delante del resto. Es una 
estrella y lo va a seguir demostrando para llevar al Depor al lugar que le 
corresponde por historia y palmarés.

yeremay portará el “10” y se perfila como indiscutible
El canario demostró su calidad y ya es considerado como una de las grandes estrellas de la Primera RFEF.
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El primer partido de pretemporada para el Depor fue de 
manera informal, en la Ciudad Deportiva de Abegondo 

ante el Fabril. En un encuentro sin árbitros oficiales y en el 
que lo más importante era sumar carga de trabajo, ambos 
equipos aprovecharon la oportunidad para acoplar a las 
nuevas incorporaciones un poquito mejor y para probar 
cosas que pueden ser de utilidad de cara al comienzo de la 
nueva campaña. El resultado era lo de menos, pero por re-
señarlo, el duelo terminó con empate a dos tantos. Diego 
Gómez, Álvaro Santamaria, Jairo y Mella jugarón con el 
primer equipo, mientras que también tuvieron la oportu-
nidad de jugar varios juveniles con el filial. 
El partido comenzó con un Fabril muy atrevido en la pre-
sión y fruto de ello llegó el 0-1. Isi entregó un pase en 
malas condiciones, lo que provocó una perdida de balón, 
que terminó en las botas de un Kevin que lo aprovechó 
a la perfección, demostrando una vez más que hay pocos 
delanteros como él con una edad tan corta. Y es que ha-
blamos todavía de un juvenil, que ya la pasada, cuando era 
de segundo año, se permitió el lujo de liderar la tabla de 
goleadores del grupo 1 de División de Honor.
Volviendo al partido, el Depor se fue haciendo poco a 
poco dueño de la situación al ritmo que marcó Yeremay 
y al descanso se llegó con un 2-1, tras marcar el propio 
jugador canario y Arturo. Ya en el segundo acto, un re-
cién llegado Óscar Marotías ponía de nuevo la igualada al 
aprovechar una falta en la que la barrera se abrió, dejando 
vendido por completo a Mackay. El Depor dominó la si-
tuación a su antojo en el segundo acto, pero el orden del 
filial y su lucha, entrega y pundonor impidieron que se 
pudiesen ver más goles en una pachanga a puerta cerra-
da que sirvió para romper el hielo de cara a afrontar una 
exigente pretemporada, en la que ambos equipos tienen 
marcados un buen número de partidos de preparación.

LA PRIMERA PACHANGA DE PRETEMPORADA LLEGÓ ANTE EL FABRIL
La Ciudad Deportiva de Abegondo acogió un partido informal que sirvió para seguir sumando sesiones.
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El Memorial Arsenio Iglesias reunió a más de 8000 personas en el Estadio 
de Riazor el pasado 1 de agosto. El coliseo herculino acogió un duelo que 

estaba previsto que se jugase en Arteixo el día 2, pero la presencia de Lionel 
Scaloni en la ciudad, para dar el pregón del inicio de las fiestas de María Pita, 
llevó al Depor a solicitar al Arteixo si había la posibilidad de poder jugar en A 
Coruña, unas horas antes de que las fiestas diesen inicio. El motivo era claro, 
que el técnico de la Selección Argentina pudiese estar presente en el duelo y 
recibir un cálido homenaje por parte del club de su corazón y de una afición 
que lo adora. Scaloni aún no había podido estar en Riazor desde que ganó 
el Mundial, pero por fin pudo hacerlo y recibir el calor de esa gente que le 
volvió a recordar que de su mano, toda la vuelta vamos a dar. 
Fue un día maravilloso, en el que primero se recordó a Arsenio, al gran zorro 
de Arteixo, a esa persona que fue clave para cambiar la historia de este club. 

No hay Depor sin Arsenio, volvieron a corear los Riazor Blues. 
Ya en el descanso llegó el momento de un Scaloni que saltó al campo en-
fundado con la camiseta del Depor y con mucha emoción, recibiendo a 
acto seguido la medalla de oro y brillantes del club. 
Mirando al partido, la diferencia de dos categorías se notó mucho, como era 
más que previsible, pero cabe resaltar la gran propuesta de fútbol presentada 
por el Arteixo de Juan Riveiro, que se atrevió en muchos momentos a tocar el 
balón sin miedo alguno e incluso se permitió el lujo de inquietar al Depor en 
alguna oportunidad. El marcador final fue de 6-0, algo irrelevante, marcan-
do los goles del Depor: Lucas (2), Yeremay, el fabrilista Caroutas y Barbero 
(2). El mejor jugador del encuentro fue una vez más el extremo Yeremay, un 
auténtico puñal en el flanco izquierdo del ataque. El canario metió además 
el gol de la tarde, tras un sutil y precioso disparo que se coló por la escuadra. 

El memorial arsenio iglesias se jugó finalmente en riazor
En el descanso del encuentro le fue entregada la medalla de oro y brillantes del club a Lionel Scaloni.
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La llegada de una nueva dirección deportiva al club parece que cambió algo 
las cosas en cuanto a la confianza en el producto Abegondo, aunque to-

davía es pronto para poder lanzar las campanas al vuelo, ya que no es la pri-
mera vez que desde el club se transmite un mensaje de apuesta absoluta por 
la cantera, pero luego se copan prácticamente todas las fichas de la plantilla 
con sub 23 de fuera de la casa y que en algún caso aportó, pero en la gran 
mayoría dejaron mucho que desear. Con todo, esta vez parece que puede ser 
diferente, los entrenamientos del primer equipo y los del Fabril dieron inicio 
prácticamente el mismo día y son siempre a la misma hora, por aquello de 
que puedan trabajar diferentes chicos con Imanol Idiakez, aunque sea en 
diferentes momentos de la sesión, y que el técnico del primer equipo pueda a 
su vez seguir en vivo y en directo la evolución de las jóvenes perlas. Otro dato 
a tener muy en cuenta es que el verano avanza y por el momento no llegó a 

casa Depor ningún jugador sub 23, lo que de primeras parece un guiño muy 
evidente a todos los jóvenes talentos de la fábrica blanquiazul. 
Desde el comienzo de la pretemporada ya pasaron bastantes fabrilistas por 
los entrenamientos del primer equipo, teniendo también la oportunidad de 
disponer de minutos en los dos amistosos que se jugaron hasta el momen-
to. Los alumnos más aventajados son David Mella, Diego Gómez y Martín 
Ochoa, pero Fernando Soriano ya destacó en rueda de prensa a otros jugado-
res como Brais Val o Nájera. También Tim Caroutas o el jovencísimo Kevin 
tuvieron su oportunidad a las órdenes de Imanol Idiakez, jugando ambos 
45 minutos en el duelo ante el Atlético Arteixo, en el que también participó 
el mencionado Brais Val. Queda todavía mucha pretemporada y veremos 
si algún futbolista tira ya la puerta abajo de primeras y comienza a entrar 
también en los planes de Imanol de cara al inicio de la competición oficial.

LA CANTERA ESTÁ TENIENDO OPORTUNIDADES EN PRETEMPORADA
El nuevo director deportivo, Fernando Soriano, dejó claro que confía mucho en el fútbol base blanquiazul.
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En una de sus últimas conferencias de prensa, Fernando Soriano dejó claro 
que la plantilla del Depor no estaba cerrada y que llegarían al menos un 

mediocentro y probablemente otro delantero, además de un lateral dies-
tro. Desde entonces, el club confirmó una nueva incorporación, la de Ximo 
Navarro, lateral derecho de experiencia que peleará por el puesto con Paris 
Adot. La plaza de acompañante del segundo estaba destinada en principio 
para un fichaje sub 23, pero cuando sale una oportunidad como la traer a 
alguien de relumbrón para la categoría como Ximo, pues no se puede dejar 
pasar. Además, el de Guadahortuna tiene una gran polivalencia, ya que pue-
de jugar de central e incluso de lateral zurdo.
El mes de agosto traerá nuevos jugadores a casa Depor y es probable que 
sean más de dos, pues el extremo derecho y la mediapunta también son 
posiciones al menos a estudiar, ya que no parece que haya ningún jugador 
puro para ocupar la zona de tres cuartos en la primera plantilla, mientras 

que para el flanco diestro del ataque, tan solo Víctor Narro parece especí-
fico en la posición, es cierto que también pueden adaptarse ahí futbolistas 
como Yeremay e incluso Lucas, pero el primero donde brilla de verdad es 
en izquierda, jugando a pierna cambiada, mientras que el de Monelos se 
siente más cómodo formando parte de la delantera. 
Mirando a las necesidades mencionadas por el director deportivo, para el 
centro del campo llegará seguro un mediocentro, dejando abierta la posbili-
dad de que fuese un seis o incluso un ocho. Por el momento, José Ángel, Isi 
Gómez y Diego Villares son los encargados de la medular, con lo que es claro 
que sí se necesita una pieza más. Mirando a la delantera, todo dependerá 
de Lucas Pérez, pues si el coruñés jugase finalmente en punta, ahí también 
está Barbero e incluso Davo podría ocupar la posición de “9”, con lo que la 
necesidad de fichar un ariete podría dejar de ser una prioridad. Las próximas 
semanas serán decisivas para el devenir definitivo de la plantilla.

el mes de agosto traerá al menos dos fichajes más
Un mediocentro y un delantero son las posiciones a reforzar de primeras, aunque podrían llegar más.
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La necesidad de disponer de más fichas senior comienza a ser una eviden-
cia y la única posibilidad pasa por dar bajas. La primera va a ser la de 

Arturo, al que ya se le comunicó que el cuerpo técnico no cuenta con él 
de cara al nuevo curso. El delantero llegó a la ciudad en el pasado mercado 
invernal, pero no cuajó en casa Depor, no disponiendo casi de oportunida-
des como titular, y aún por encima, cuando estuvo sobre el césped no tuvo 
fortuna, fallando alguna ocasión de gol cantada, estando en la cabeza de 
todo los aficonados el partido en Ferrol, cuando envió el esférico fuera, tras 
recoger un rechace en el área pequeña con el portero Gazzaniga ya vencido 
en el suelo. El ariete es un jugador valorado en la Primera RFEF y podría 
tener varias ofertas de clubes de la categoría, mientras que en la Segunda 
RFEF es deseo de los grandes de la división. 
Pero la del atacante cartagenero podría no ser la única baja, ya que otros tres 
jugadores están pasando un examen tratando de convencer al cuerpo técnico. 

Uno de ellos es sub 23, Alberto Retuerta, lateral zurdo que llegó la pasada 
campaña desde el Castilla, pero que fue cedido en el mercado invernal al 
Hércules, ante la falta de oportunidades. Los otros dos ocupan ficha senior 
y son Víctor Narro y Kuki Zalazar. El primero llegó como fichaje de relum-
brón el pasado curso, pero no brilló en la primera vuelta y fue cedido al 
Atlético Baleares en el mercado invernal. El segundo fue muy criticado por 
la grada, pero sin embargo dejó un buen sabor de boca en el tramo final de 
la temporada. Su ubicación más adecuada sobre el campo parece estar más 
en el centro que en una banda y ahí fue cuando el uruguayo más lució. Los 
próximos partidos amistosos serán muy importantes para saber si cuentan 
con la confianza de Idiakez o si por el contrario deberán buscar una salida, 
bien con la carta de libertad o en forma de de cesión.

arturo no seguirá en a coruña y podría haber más bajas
No está asegurada la presencia en la plantilla del curso 2023/2024 de jugadores como Retu, Kuki o Narro.
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El RC Deportivo busca centrocampista de buen pie y una de las princi-
pales opciones de Fernando Soriano es Manu Molina, quién al cierre de 

esta edición estaba muy cerca de cruzar el charco para jugar en la liga mexi-
cana, concretamente en FC Juárez. El músculo económico de los aztecas es 
muy importante y ahí el Depor no puede competir, con lo que toca pensar 
en un plan “B” salvo sorpresa improbable. 
También en las últimas fechas se vinculó a otro centrocampista de nivel con 
el conjunto coruñés, dando la noticia el periodista de Marca, Manu Sáinz. 
Hablamos de Rubén Pardo, quien la pasada campaña coincidió con Imanol 
Idiakez en el Leganés. Tiene ofertas de Segunda, concretamente de Elche 
y Cartagena, por lo que convencerlo para que baje una categoría no será 

precisamente sencillo. El Depor podría ofrecerle un buen contrato, pero el 
estar en el tercer escalón del fútbol nacional dificulta las cosas sobre manera.
Precisamente lo que sucedió con Juan Carlos Real, jugador que interesó mu-
cho al Depor y al que le ofreció un contrato muy suculento, pero el coruñés 
decidió que jugaría en Cartagena, pues su ilusión continúa siendo llegar a 
jugar en Primera División alguna temporada. 
La medular y la mediapunta son zonas del terreno de juego claves en cual-
quier engranaje y de eso es muy consciente un Fernando Soriano que bus-
ca jugadores de un perfil superior. Veremos si lo da conseguido de aquí al 
cierre del mercado o si tiene que bajar un poco sus aspiraciones a medida 
que vayan pasando las semanas.

manu molina se aleja de manera casi definitiva
El centrocampista es una de las opciones que maneja Soriano, pero su futuro parece que estará en Mexico.
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El Fabril comenzó la pretemporada a la vez que el pri-
mer equipo y Óscar Gilsanz ya prepara con mimo a 

sus pupilos para lo que será el debut en una categoría 
de gran exigencia como la Segunda RFEF, después del 
brillante ascenso conseguido el pasado curso, tras ganar 
la liga en Tercera. 
El filial cuentan con un grupo de jugadores espectacular, 
con una proyección máxima un buen puñado de ellos, 
por lo que a nadie debe sorprender si se cuela en la zona 
alta de la clasificación. A su vez, dependerá bastante de 
las convocatorias del primer equipo, pues entre otras co-
sas, David Mella, Martín Ochoa y Diego Gómez estarán 
todo el curso a las órdenes de Imanol Idiakez y jugarán 
en el Fabril solo cuando queden fuera de la lista. Por su 
parte, Dani Barcia fue ascendido de manera definitiva al 
Depor y ya no jugará más con el segundo equipo. 
Para completar la plantilla y subir el nivel llegaron a la 
casa: Fernando Somolinos (Sporting B), Álvaro Santa-
maría (Atlético de Madrid juvenil), Mati Castillo (At-
lético Albericia) y Óscar Marotías (Gimnástica de To-
rrelavega), defensa central, lateral derecho, delantero y 
defensa central de manera respectiva. 
La recuperación definitiva de Tim Caroutas, tras la grave 
lesión sufrida en la pretemporada del pasado curso, es otra 
de las grandes nuevas. El australiano está demostrando sus 
grandes dotes nuevamente y en el club hay muchas espe-
ranzas de que este pueda ser el año de su consagración. 
La competencia está siendo feroz en un equipo que cuen-
ta con variedad en todas las lineas del terreno de juego, 
además de con un buen número de juveniles empujan-
do con fuerza para dar el salto adelantado, como por 
ejemplo Kevin, quien en principio jugará en División de 
Honor, pero que nadie descarte que pueda estar ya a las 
órdenes de Gilsanz esta misma temporada.

el fabril cuenta con una plantilla de auténtico lujo
El objetivo va más allá de los resultados y pasa por preparar a los jugadores para el primer equipo.
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el Depor Abanca se quedó a las puertas del ascenso a Primera 
División el pasado curso, pero lejos de venirse abajo, el club 

continuó con su apuesta y renovó al grueso del grupo, además de 
añadir jugadoras de muchísimo nivel para la categoría de plata 
del fútbol femenino nacional. De esta manera fueron llegando a 
A Coruña chicas de calidad como Clara Rodríguez, Laurina, Sara 
Debén y Ayaka Noguchi. 
Pero la noticia de noticias se produjo a comienzos del mes de ju-
lio, ya que Rocío Candal fue cesada como responsable del Depor 
Abanca. Es cierto que el equipo no ascendió el pasado curso, pero 
no es menos cierto que pudo hacerlo perfectamente, ya que todo se 
definió por pequeños detalles, tanto el ascenso directo, del que se 
quedó el Deportivo a un solo gol, como el play off, el cual perdió 
por un global de 2-1 ante el Granada en la final. 
La pequeña crisis desatada con la salida de Cristina Oreiro del club a 
mediados de temporada pudo ser lo que le pasó factura, por tratar de 
encontrar alguna explicación, pues es cierto que desde que todo eso 
sucedió, el equipo dio un ligero bajón, el cual al final fue decisivo.
De una manera o de otra, Rocío Candal hizo un gran trabajo, al 
menos desde el punto de vista de quién les escribe desde estas lineas, 
y además lo hizo con una juventud impropia, mostrando madurez, 
ilusión y talento a la hora de saber ver la calidad, lo que habla claro 
de que es un diamante en bruto para cualquier entidad del fútbol 
nacional. Ella confeccionó también el grupo este año, por mucho 
que fuese cesada, con lo que de conseguir el ascenso, habrá que 
agradecérselo por lo menos. La costumbre que tiene el Deportivo 
de despedir a responsables del equipo femenino a pocos días del 
comienzo de la pretemporada es denigrante, ya lo hizo en su mo-
mento con Manu Sánchez y Pablo Pereiro y ahora lo volvió a repe-
tir. Y es que Villasuso y compañia deben entender que, por mucho 
que a los profesionales de los que se prescinde se les pague hasta el 
último día, a su vez les están estropeando la temporada para poder 
integrarse en otras entidades, es decir, están jugando con su futuro, 
lo que no se puede consentir bajo ninguno de los conceptos. 

el depor abanca vuelve a soñar con el ascenso a primera
La plantilla sube aún más el nivel y la ilusión es máxima de cara a la campaña que dará inicio en septiembre.
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FÚTBOL PLAYA- SELECCIÓN GALLEGA CADETE

Los éxitos se acumulan en la Federación Gallega de Fútbol y si en fútbol y 
fútbol sala Galicia es una auténtica potencia, en el fútbol playa ya no se 

queda atrás. La “Irmandiña” se impuso con autoridad en el Campeonato de 
España cadete, disputado en Córdoba, dando una auténtica exhibición de 
coraje, pundonor y buena técnica. No es sencillo acoplar un grupo de juga-
dores en tiempo limitado, pero Juan del Río, seleccionador gallego, lo hizo 
a las mil maravillas y todo el potencial del grupo salió a relucir. La final ante 
Murcia fue un paseo, imponiéndose Galicia por 7-3. 

UNA FASE DE GRUPOS INMACULADA
No era precisamente sencillo salir vivo de un grupo compartido con Anda-
lucía y Cantabria, pero los nuestros salieron sin complejos y con la confianza 
absoluta de que eran capaces de plantar cara a cualquier rival al que les tocase 
enfrentarse. Primero golearon a los primeros por 9-5 (goles obra de Jairo 
Riveiro por partida cuádruple, Jorge Grajales, Xabi Campos, Javier García, 

Xoel Vilariño y Aarón Fernández), mientras que en el partido ante los segun-
dos, con la clasificación para semifinales en juego, tocó sufrir, pero cuando 
hay calidad, ésta termina imponiéndose. Se adelantaron los nuestros con un 
tanto de Jorge Grajales, pero los cántabros voltearon la situación casi con dos 
goles seguidos en los minutos 17 y 18. La “Irmandiña” no acusó la presión y 
sin ponerse nerviosa empató en el 21, para justo un minuto después volver a 
poner las cosas en su sitio y lograr la clasificación para semifinales (2-3). Ja-
nusz y Xoel fueron los autores de los tantos en esta ocasión. En la penúltima 
ronda les esperaba la Selección de Baleares.

UNAS SEMIFINALES EN LAS QUE HUBO REMONTADA
La cuesta se empinaba un poco más para los pupilos de Juan del Río, ya que 
tocaba afrontar, nada más y nada menos, que una penúltima ronda del Cam-
peonato de España. Galicia acusó los nervios en un inicio en el que se vio 
con un 0-2 abajo en el minuto 4. Las cosas parecía que se entonaban un poco 

LA SELECCIÓN GALLEGA CADETE SE PROCLAMÓ CAMPEONA DE ESPAÑA DE FÚTBOL PLAYA
Los pupilos de Juan del Río no dejaron títere con cabeza en Córdoba y escribieron una magnífica página de oro.
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en el 7 con un gol de Xavi Campos, pero en el 9 llegó el 1-3. Faltaba mucho 
partido y centrarse de manera definitiva era la clave para poder aspirar a más. 
Juan del Río ordenó a los suyos de nuevo, los calmó sobre la arena y empezó 
un nuevo recital. En el minuto 11 llegó el 2-3, obra de Janusz y ya el segundo 
acto empataba Anxo en el 23, volteando Jairo, Marcos Arias y Hugo Pereira 
la situación de manera definitiva en el tercer y definitivo cuarto, pasándose a 
un incontestable 6-3. Los baleares tan solo pudieron maquillar el marcador 
final con un nuevo tanto para el definitivo 6-4. Galicia estaba en la finalísima 
de todo un Campeonato de España, palabras mayores.

GALICIA FUE UN CICLÓN SIN FRENO EN LA GRAN FINAL 
La gran final del Campeonato de España enfrentó a Galicia con la Región de 
Murcia. Todo apuntaba a una igualdad máxima y a que se decidiría por deta-
lles, pero desde un primer momento quedó claro que los nuestros eran muy 
superiores. Se adelantaron en el marcador con dos goles antes del minuto 5, 
anotados por Aarón Fernández y por Edu, pero los pimentoneros respon-
dieron al filo del cuarto de hora, empatando con dos tantos en un periodo 
de tiempo de dos minutos. Lejos de venirse abajo, rápidamente los nuestros 
volvieron a tomar la delantera con un tanto de Marcos Arias. El combinado 
irmandiño estuvo mucho más entero en el tercer acto y logró llevar el mar-
cador hasta el 7-2, tras los tantos de Xoel Vilariño, Jorge Grajales, Janusz y 
Jairo Riveiro. Murcia puso el 7-3, pero ya no hubo tiempo para más, con 
lo que la Selección Gallega pasó a la historia con un título que sabe a gloria 
y que vuelve a poner de manifiesto el buen momento del fútbol gallego en 
todas sus modalidades.

SELECCIÓN GALLEGA CADETE

JUGADORES

Xacobe Piñeiro

Aarón Fernández

Xabi Campos

Marcos Arias

Javier García

Anxo Fernández

Jorge Grajales

Xoel Vilariño

Hugo Pereira

Jairo Riveiro

Janusz Florek

Yago Salinas

SELECCIONADOR

Juan del Río
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PIRAGÜISMO - k4 500 - carlos arévalo

Son un verdadero ciclón y en Polonia lo han vuelto a demostrar. Y es que 
pocos equipos han dado tanta gloria a España como el formado por los 

gallegos Carlos Arévalo y Rodrigo Germade, por el catalán/asturiano Saúl 
Craviotto y por el balear Marcus Cooper. El póker de palistas llegó a los 
Juegos Europeos con la clara intención de mandar un gran recado a sus 
grandes rivales, sobre todo mirando a París 2024, y vaya si lo consiguieron. 
Ya eran los vigentes Campeones del Mundo y Subcampeones Olímpicos y 
en tierras polacas controlaron la regata en todo momento, imponiéndose 
con un tiempo final de 1:19.956, superando a Ucrania por más de medio 
segundo y a Serbia por más de ocho décimas. Llamó poderosamente la 
atención que la actual campeona olímpica, Alemania, no fuese capaz de 
superar el quinto puesto, despues de registrar un tiempo más de un segun-

do peor que el del combinado nacional. Los nuestros se llevaron el oro con 
autoridad y también se convirtieron en los máximos favoritos para hacerse 
con el título en la Olimpiada del próximo verano. 
Aunque las plazas en el equipo titular no están aseguradas, es una evidencia 
que, salvo lesión, serán los cuatro palistas habituales en los últimos años los 
que compongan el cuarteto inicial en tierras francesas. Hablar de medalla 
asegurada es faltar al respeto a los rivales, más aún en un deporte como el 
piragüismo, en el que se mueve todo en décimas de segundo cuando ha-
blamos de 500 metros de distancia, pero lo que sí podemos decir abierta-
mente es que España tiene aquí una de las principales opciones para sumar 
presea en los próximos Juegos Olímpicos y el objetivo claro es hacerse con 
la plaza en lo más alto del cajón.

CARLOS ARÉVALO GANÓ LOS JUEGOS EUROPEOS EN K4 500 METROS
El brigantino es ya una auténtica leyenda del piragüismo nacional y España ya es favorita para París 2024.
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traineras - liga galega “b” - cr salgado perillo

La Liga Galega “B” de traineras disputó hasta el momento solo cuatro de las 
doce regatas marcadas para la temporada 2023, eso sí, suficientes para que 

esté muy claro que hay dos equipos por encima del resto: Muros- Esteirana 
y Mugardos- A Cabana. Los primeros son líderes, tras haber ganando tres 
regatas de cuatro y ser segundos en la restante. Por su parte, los ferrolterranos 
ganaron una bandera y fueron segundos en las otras tres. Amegrove y Chape-
la “B” parecen claramente los siguientes en discordia, aunque lejos de poder 
llegar, eso sí, la tercera posición vale oro, ya que significaría la clasificación 
para el play off. Recordamos que en esta liga asciende directo el campeón, 
mientras que acuden a la promoción el segundo y el tercer clasificado. La 
tabla la cierran CRN Riveira y CR Salgado Perillo, quinto y sexto de manera 
respectiva. Especialmente dura es la situación de los oleirenses, de los nues-
tros, pues son un auténtico histórico del remo gallego, pero en este 2023 han 

tocado el más profundo de los fondos, algo que tampoco debe de extrañar, 
pues los apoyos económicos es más que evidente que no son los de antaño. 
Con todo, la comarca de A Coruña necesita a su trainera por excelencia, a 
esa Santa Leocadia ganadora, capaz de dar la cara en cualquier escenario y 
ante cualquier rival,  más aun tras la desaparición de Mera de la competición, 
con lo que recuperar el tono en Perillo debería ser algo primordial para las 
empresas coruñesas amantes del remo y ya no digamos para las instituciones. 
Volviendo a la liga y a la lucha por el título, Mugardos- A Cabana comenzó 
dominando en As Pontes en la primera jornada y además con autoridad, sa-
cando 15 segundos a Muros- Esteirana, pero en la segunda bandera, disputa-
da en Chapela, los muradanos ya le dieron la vuelta a la tortilla y ganaron por 
5 segundos de margen, mientras que en O Grove y en la bandera de casa, la 
de Muros, arrasaron a su rival directo, endosándole 20 segundos en cada cita.

la comarca de a coruña debe apostar por el cr perillo
Los oleirenses son un histórico del remo gallego, pero en este 2023 tocaron el más profundo de los fondos.
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EL SUPERCAMPEONATO YA ES UN OBJETIVO REAL PARA ARES
El piloto de Cambre, afincado en Carral, mantiene una gran regularidad y tiene el liderato a tiro.

El Supercampeonato de España de Rallyes se tomó un respiro tras el Ra-
llye de Ourense, con lo que la competición no regresará hasta el mes de 

septiembre con la disputa del Princesa de Asturias. Por el momento, las 
noticias son extraordinarias, ya que un gallego está en la pelea por el título 
final y además de tú a tú. Nos referimos a Iván Ares, segundo en la general, 
a tan solo 9 puntos del liderato, ocupado por Cohete Suárez. El asturiano 
volvió por sus fueros en este año 2023 y su regularidad está siendo muy 
efectiva por el momento. Primero fue cuarto en Sierra Morena, después 
segundo en Lorca, posteriormente tercero en el Islas Canarias, para dar 
su mejor versión en Ourense, ganando con autoridad. Ares lo superó en 
Sierra Morena y se quedó a un solo punto en Canarias, pero en Lorca y en 
Ourense, Cohete  sacó al nuestro seis y siete puntos de manera respectiva.
Faltan todavía cinco pruebas para la conclusión, más de la mitad de la 
tempodada, con lo que hay muchos pilotos que todavía tienen mucho que 

decir. Y es que si los dos dos primeros están a a tan solo nueve puntos de 
distancia, el tercero en discordia está a 13 de la cabeza. Hablamos ahora de 
Jan Solans, quien ya fue capaz de ganar en Sierra Morena y de ser segundo 
en Canarias, donde superó tanto a Cohete como a Iván, ganando esa prue-
ba Efrén Llanera. El joven gallego Javi Pardo es el cuarto de la clasificación 
y aunque está a 35 de la primera posición, ya fue capaz de ganar un rallye, 
dando la gran campanada, arrasando en Lorca. El abandono en Canarias 
lo está mermando por el momento, pero queda mucho calendario y llegar 
al podio final tampoco es una utopía. 
El nivel del Supercampeonato es cada vez más elevado y cada vez son más 
los pilotos que salen con opciones de apuntarse el triunfo en cada prue-
ba. Y eso que Pepe López perdió la licencia, otro más a sumar entre los 
gallos cuando la recupere, pues es indiscutible que está entre los mejores 
del panorama nacional.
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El Campeonato de Galicia de Rallyes tiene una temporada más un abso-
luto dominador, pues no solo lidera con autoridad la clasificación gene-

ral, sino que se apuntó las cinco pruebas en las que participó. Hablamos 
de Víctor Senra, quien esta campaña ganará, salvo debacle improbable, su 
séptimo título, todos ellos de manera consecutiva, lo que lo elevará a lo 
alto de la historia, pues superará a Germán Castrillón como piloto con más 
entorchados en su haber. 
La clase de Víctor está fuera de toda duda, lo demostró en infinidad de 
ocasiones, y este año además cuenta con un coche superior al de sus rivales, 
con lo que la mezcla explosiva solo podía terminar con un paseo monu-
mental como el que estamos viendo en cada rallye. 

Y a partir de aquí se abren las incógnitas, pues quizás no tenga ya mucho 
sentido para el de Dumbría seguir compitiendo en un Autonómico en el 
que fue capaz de pulverizar todos los registros. El pasado curso ya compitió 
también en el CERA y también arrasó, lo que todo invita a pensar en el Su-
percampeonato de España a partir del próximo curso. El salto sería grande, 
pero más que nada en cuanto a costes, pues su nivel es muy alto y es proba-
ble que pudiese estar en la pelea con los Ares, Cohete, Soláns y compañía, 
es decir, con los grandes gallos. Y es que Víctor merece esa oportunidad y 
ojalá que en los próximos meses pueda reunir los apoyos necesarios para 
poder dar ese salto. Apostar por él es hacerlo sobre seguro y de eso deben 
ser conscientes las grandes empresas gallegas del momento. 

víctor senra batirá todos los registros del gallego
El de Dumbría se está paseando a lo grande y ya tiene su séptimo título prácticamente en el bolsillo.
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el trofeo teresa herrera viene celebrándose 
de manera ininterrumpida desde el año 1946
El RC Deportivo de La Coruña  es la entidad más laureada, tras alzarse con el torneo en hasta 24 ocasiones.

El Trofeo Teresa Herrera es el décano de los torneos de verano celebrados 
en España, convirtiéndose con el paso de las ediciones en uno de los más 

prestigiosos del mundo. Por Riazor pasaron algunos de los mejores equipos 
de la historia y A Coruña fue observada con lupa cada verano, pues no 
había duda de que durante unos días era la capital del planeta fútbol. A día 
de hoy sigue manteniéndose la nostalgia, pero con los nuevos tiempos, el 
fútbol de pretemporada perdió relevancia, lo que afectó sobre manera a un 
evento que a pesar de todo sigue muy vivo.

LA PRIMERA EDICIÓN SE JUGÓ EN EL AÑO 1946
Corría el año 1946, una época de bastantes dificultades en España, cuando el 
Ayuntamiento de La Coruña y la Junta Local de Beneficiencia llegaron a un 
acuerdo para organizar un trofeo futbolístico. El objetivo era claro y rotun-
do, recaudar fondos para los hospitales de la ciudad. El nombre que recibiría 
el evento era el de Teresa Herrera, mujer coruñesa que a finales del siglo 
XVIII donó sus bienes para la construcción del primer hospital público de 
la ciudad. Su primera edición la disputaron dos clubes españoles de máximo 

palmarés trofeo teresa herrera

CUADRO DE HONOR
- RC Deportivo- 24 trofeos.
- Real Madrid- 9 trofeos.
- Atlético de Madrid- 6 trofeos.
- FC Barcelona- 5 trofeos.

4 TROFEOS
- Sevilla FC.
3 TROFEOS
- Athletic Bilbao y CA Peñarol.
2 TROFEOS
- Dínamo de Kiev.

1 TROFEO
- CR Vasco da Gama, Nacional 
Montevideo, SS Lazio, SL Benfica, 
FC Porto, Santos FC, Sporting 
Lisboa, Vitoria Setubal, Botafogo, 
Racing de Ferrol, RC Celta de 
Vigo, Newcastle United, PSV 
Eindhoven, Sao Paulo, Valencia, AS 
Mónaco, Estrella Roja, Ferencvárosi 
TC, Estrella Roja de Belgrado, 
Fluminense, AS Roma, Bayern 
Múnich y  SD Ponferradina.
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prestigio en la época, Sevilla FC y Athetic de Bilbao, ganando los primeros 
por 3-2, tras los goles de Manolo Domenech “El sordo” y el Pato Araujo 
por partida doble, mientras que por el Athletic anotó los dos tantos una 
leyenda como Telmo Zarra. Desde el mencionado año y hasta la actualidad, 
77 ediciones de manera ininterrumpida y el próximo sábado 5 de agosto se 
añadirá una más al dilatado historial, en un duelo que enfrentará al Depor 
con uno de los equipos brasileños del momento, el Bragantino, entidad en la 
que jugó el gran Mauro Silva hasta su llegada al conjunto blanquiazul y que 
acudirá a A Coruña con su equipo sub 23. Precisamente esta edición servirá 
para homenajear a Mauro y también a Bebeto, dos de las mayores leyendas 
que pasaron por el Deportivo a lo largo de su historia y sin duda, junto a 
Donato y Fran, las que más relevancia tuvieron en el club. Los cuatro fueron 
las estrellas de un equipo que enamoró al mundo, convirtiendo a un club 
modesto del norte de Galicia en una referencia nacional, que pasó a codearse 
de tú a tú con Madrid y Barça, palabras mayores pero a la vez reales. Con 
ellos llegaron los primeros títulos, cambiando para siempre la historia. 
Volviendo a los dos homenajeados el próximo 5 de agosto, Bebeto estuvo 
cuatro años como blanquiazul, mientras que Mauro se mantuvo trece tem-
poradas, desde 1992 hasta 2005, jugando 369 partidos con la elástica depor-
tivista, el tercero que más lo hizo, solo superado por Fran y Manuel Pablo.

EL DEPORTIVO NO PARTICIPA EN EL TROFEO HASTA 1955
Tuvieron que pasar diez ediciones hasta ver al Deportivo debutar en el Tro-
feo Teresa Herrera, algo poco menos que surrealista, pero esa fue la realidad. 
Los nuestros lo jugaron por primera vez en el año 1955 y lo ganaron, tras 
imponerse al Athletic de Bilbao por 2-1. 
Pero no vayan a pensar que a partir de ahí el Depor se convirtió en un ha-
bitual del evento, ya que nada puede haber más lejos de la realidad, pues no 
vuelve a participar hasta el año 1962, volviendo a ganarlo, esta vez tras dar 
buena cuenta del Benfica (4-2). 
En el año 1964 llegó la primera edición en la que participaban cuatro equi-
pos. El título fue para el Depor, que se impuso en la gran final al Sporting de 
Lisboa (4-2), mientras que el Oporto finalizó en tercera posición y la Roma 
en la cuarta. De ahí al año 1971, las participaciones blanquiazules se van 
sucediendo, unos años es invitado el equipo, otros no, con lo que todavía no 
se tenía un respeto por nuestro querido y amado club. La cosa no mejoró en 
los años posteriores, pues desde el mencionado 1971 hasta 1990, el Depor 
solo fue invitado tres veces. La historia cambió ahí, pues dos años después, el 
Súper Depor era una realidad y el Trofeo Teresa Herrera, organizado ya solo 
por el Ayuntamiento desde hacía décadas, necesitaba al Deportivo, pues si 
el Depor no estaba, era evidente que el fracaso estaba asegurado. Lendoiro, 
presidente del Depor en esa época, no se cortó desde entonces y exigió máxi-
mo caché para el Depor, es decir, siempre tendría que ser el equipo mejor 
pagado, pues de lo contrario no habría acuerdo posible. 
Ya con los nuevos tiempos, y como ya mencionamos anteriormente, los tor-
neos de verano dejaron de tener relevancia, ya no se pagaban millonadas 

a los equipos por acudir a ellos, no siendo el Teresa Herrera la excepción. 
Todo ello comenzó a ser un gran problema para el Ayuntamiento, pues las 
perdidas estaban aseguradas si ofrecían buenas cifras económicas para atraer 
a los mejores equipos del mundo, con lo que finalmente “obliga” al Depor 
a hacerse cargo del trofeo como parte del acuerdo sobre el convenio del Es-
tadio de Riazor. Corría el año 2000 y Canal Plus, que tenía los derechos del 
torneo, decidió no incluirlo en su programación, lo que evidenciaba que el 
fútbol de verano no tenía ya mucho interés para el aficionado. La broma del 
Ayuntamiento, con chantage incluido, le costaba al Depor dejar de ingresar 
más de 60 millones de pesetas, e incluso más en algunas ediciones, para pasar 
a perder más de 100 en la organización del evento. Hubo un bloqueo claro 
en todo el proceso, pero llegó un punto en el que que Lendoiro decidió que 
el Depor haría un esfuerzo por el bien de la ciudad. El torneo era evidente 
que pasaría a jugarse a partido único pronto, pero todavía aguantó ocho 
ediciones más en formato cuadrangular. Desde ahí y hasta la actualidad, 
ediciones a un solo duelo, con excepción de la del año 2014, que se jugó 
ocasionalmente un cuadránguar. 

PARTICIPANTES HISTÓRICOS
Por el décano de los trofeos pasaron los mejores equipos y los mejores juga-
dores de la historia ya desde sus primeras ediciones. En el año 1959, Riazor 
pudo ver al Santos de Pelé contra el Botafogo de Garrincha. Posteriormente 
pasó Eusebio con el Benfica, el Real Madrid de Di Stéfano, también el de 
la Quinta del Buitre o el que ganó la Champions de 1998, o incluso el li-
derado por Cristiano Ronaldo, uno de los mejores conjuntos de la historia 
del fútbol. También pasaron por Riazor, el San Lorenzo de Almagro de los 
“Matadores”, primer club argentino que logró una liga sin caer en nigún 
encuentro, el Dínamo de Kiev de Oleg Blojín, el Athletic de Bilbao que salió 
campeón del campeonato liguero del año 1955, el Vasco de Gama de Vavá 
y Orlando, titulares en la Selección Brasileña que salió campeona del mun-
do en 1958, el Fluminense de Roberto Rivelino, el Flamengo de Zico, el 
Bayern Munich de Beckenbauer, el Everton campeón de liga del año 1987, 
el Liverpool de Kenny Dalglish, campeón inglés en 1988, el PSV liderado 
por Ronald Koeman y entrenado por Guus Hiddink, ganador de la Copa 
de Europa en 1988, el Steaua de Bucarest que perdió la final del máximo 
trofeo continental en el 89, tras haberlo ganado unos años antes ante el FC 
Barcelona en la final, el Sao Paulo de Raí, el FC Barcelona entrenado por 
Cruyff, el Botafogo de Tulio, el Ajax de Van Gaal, la Sampdoria de Mancini, 
el Corinthians de Marcelinho Carioca, campeón del Brasileirao en 1999, 
el Boca Juniors del técnico Carlos Bianchi, con Riquelme y Palermo como 
figuras, la Lazio campeona del Scudetto y de la Coppa del año 2000, el Real 
Zaragoza de David Villa, campeón de la Copa del Rey de 2004, el Milán de 
los Kaká, Cafú, Gattuso, Pirlo o Seedorf, el Sevilla de Jesús Navas y Kanouté, 
el Atlético del Cholo Simeone y por supuesto, los grandísimos Súper Depor 
y Euro Depor, conjuntos de leyenda, que se revelaron para convertirse en 
grandes del fútbol mundial.
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El crecimiento del fútbol femenino fue una evidencia 
en el último lustro, pero el Teresa Herrera femenino 

ya se viene disputando desde antes, concretamente desde 
el año 2013, enfrentándose en la primera edición los dos 
clubes más importantes del momento en la ciudad, es 
decir, Victoria CF y Orzán SD. Se impusieron las cebri-
tas de Santa Lucía por 3-0, ganando también el trofeo 
doce meses después, tras superar al Boavista FC (2-1). 
Para la edición de 2015, el Rayo Vallecano, equipo por 
entonces en Primera División, fue el invitado especial, 
enfrentándose al Victoria, ganando, como era más que 
lógico, las madrileñas con contundencia (7-0). 
Ya en el año 2016 llegó el debut del Depor. Con la sec-
ción femenina recién creada, las de Manu Sánchez fue-
ron capaces de igualar a dos tantos ante el Villarreal, lle-
vándose el trofeo en la tanda de penaltis. 
El Athletic de Bilbao añadió su nombre al palmarés de 
ganadores y además lo hizo por partida doble, ganando 
las ediciones de 2017 y 2018, tras ganar al Depor en 
ambas ocasiones por 1-0. 
En 2019 se impuso el Granadilla Tenerife y además lo hizo 
con mucha autoridad, ganando por 5-1 a un Depor que al 
término de ese curso logró el ascenso a Primera División. 
La edición de 2020 fue especial, pues se jugó en plena 
pandemia, participando el Depor “B” y el Victoria CF, 
equipos de Primera Nacional, terminando el duelo en em-
pate a un tanto, llevándose el trofeo el filial en los penaltis.
Ya en el año 2021, el Valadares de Gaia se llevó el gato al 
agua, tras imponerse al Deportivo en la tanda de panaltis, 
mientras que en 2022 fueron las herculinas las que se lle-
varon el Teresa Herrera desde el punto fatídico, tras em-
patar a dos tantos ante el Famalicao. En la edición de este 
año 2023, el Alavés será el rival del equipo deportivista.

EN 2013 TAMBIÉN COMENZÓ LA EDICIÓN FEMENINA
Dos clubes históricos de la ciudad, Victoria CF y Orzán SD, se midieron en la primera edición.
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mauro silva y bebeto serán homenajeados en riazor
Los astros brasileños, leyendas del Depor, serán los protagonistas de la LXXVIII edición del Teresa Herrera.

La LXXVIII edición del Trofeo Teresa Herrera tendrá diferentes alicientes 
y uno de ellos es claramente el homenaje a dos leyendas del deportivis-

mo, Mauro Silva y Bebeto. Ambos estarán en A Coruña, en Riazor, en 
ese campo que tanta gloria dieron, el primero durante trece temporadas 
y el segundo durante cuatro. Con el fichaje de ambos llegó el nacimiento 
definitivo del Súper Depor. Corría el verano del año 1992, momento en 
el que la historia  blanquiazul cambió de manera definitiva. Los títulos 
comenzaron a ser la realidad, Mauro estuvo presente en seis, mientras que 
Bebeto en dos de ellos. El Depor pasó de ser un equipo modesto del fút-
bol nacional, a ser temido en España y en Europa. Y pudieron llegar aún 
más éxitos en esa primera época del Súper Depor, como la Liga del curso 
1993/94, la del penalti de Djukic,  o la Recopa del curso 1995/96, en la 
que el conjunto blanquiazul cedió en semifinales ante el PSG.
Pero los dos brasileños no solo hicieron historia juntos en A Coruña, sino 
que también triunfaron a lo grande con la Selección de Brasil, ganando el 

Mundial del año 1994, celebrado en Estados Unidos. Mauro fue el dueño 
absoluto de la medular, demostrando ser el mejor pivote defensivo del 
mundo, mientras que el de Salvador de Bahía formó una de las delanteras 
más letales de la historia del fútbol, junto a Romario. 
El próximo 5 de agosto, Riazor volverá a ver en directo a dos de sus gran-
des ídolos a lo largo de la historia y el espíritu del Súper Depor estará más 
presente que nunca. Las lágrimas seguro que se vienen a los ojos de los más 
nostálgicos y es que no es para menos, pues lo ques nos hicieron disfrutar 
estos pequeños, pero a la vez grandes genios, no se puede pagar con dinero. 
Ellos, junto a sus compañeros, crearon un deportivismo enfermizo y ahora 
que el club pasa por el peor momento de su historia, se ve su legado como 
nunca. La gente en A Coruña no se borra y pase lo que pase, su Depor siem-
pre va primero en el corazón. Gracias leyendas, gracias Súper Depor, gracias 
por quitarnos los complejos para pelear de tú a tú con los grandes y hacernos 
vivir lo que ni en nuestros mejores sueños hubíesemos podido imaginar.
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el bragantino sub 23 será el rival en la lxxviii edición
El conjunto brasileño está en plena competición oficial y acudirá al Teresa Herrera con sus jóvenes talentos.

El Red Bull Bragantino se convirtió en los últimos tiempos en una de las 
entidades más potentes del fútbol brasileño y su objetivo en la presente 

liga pasa por la clasificación para la Copa Libertadores. Además, los de Pedro 
Caixinha continúan vivos en la Copa Sudamericana, en donde se encuentran 
en octavos de final, en plena eliminatoria ante el América MG. De hecho, 
jugaron el encuentro de ida en la madrugada del pasado día 4 de agosto. En 
el Brasileirao volverán a jugar el domingo 6 ante Coritiba. Por todo ello, via-
jar con el primer equipo a A Coruña se antojaba como imposible para ellos, 
pero sí estarán con un plantel sub 23 cargado de talento. Es difícil saber la 
convocatoria con la que llegarán a A Coruña al cierre de esta edición, pero lo 
lógico es pensar en los Luis Gustavo, Wesley Gabriel, Fabrício Oliveira, Ga-
briel Caetano, Guilherme Lopes, Jonathan da Cruz, Yani Quntero, Luciano 
Silva, Joao Victor o Everton Tiago Barella.

EL EQUIPO DEL QUE LLEGÓ MAURO SILVA AL DEPOR
Mauro Silva comenzó su carrera en el Serra Negra Esporte Clube, pasando 
posteriormente al Guaraní en el año 1985 y con tan solo 17 años. En el año 
1989 fichó por el Bragantino, club en el que se mantuvo hasta 1992, mo-
mento en el que dio el salto a Europa para fichar por el RC Deportivo de La 
Coruña. En el Bragantino destapó el tarro de las esencias y los suyos ganaron 
la Serie B, logrando el ascenso a la élite del balompié brasileño. 
Ya en A Coruña se hizo grande, llegando también a ser indiscutible en la 
Selección de Brasil. Con la Canarinha añadió dos títulos a su palmarés, el 
Mundial de 1994 disputado en Estados Unidos y la Copa América de 1997 
jugada en Bolivia.
El astro estará en A Coruña para ser homenajeado en el Teresa Herrera, con 
lo que verá en directo a dos de los equipos de su corazón.
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El Deportivo Alavés Gloriosas será el rival del Depor Abanca en la XI edi-
ción del Trofeo Teresa Herrera femenino. Será un duelo de altura, pues 

los dos clubes coincidirán en la categoría de plata en el curso 2023/2024, 
teniendo ambos por objetivo el conseguir el salto a Primera División. Las 
vascas vienen de caer el pasado mes de mayo de la élite, tra cerrar la tabla 
con 21 puntos, quedándose a dos de la permanencia. Como era de esperar, 
tocó una reestructuración y a lo largo del verano fueron llegando fichajes, 
para compensar un grupo ganador y que aspire a todo. De esta manera, en 
A Coruña podremos ver a sus nuevas incorporaciones ya sobre el césped, las 
cuales prometen muchas alegrías, pues cuentan con grandes dotes en muchas 
facetas del fútbol y además no van exentas de calidad. Olga San Nicolás es 
una de las nuevas caras y probablemente la que más ilusiona a la afición vito-
riana. Hablamos de una extremo derecha de tan solo 18 años, internacional 

con España en categorías sub 16, sub 17 y sub 19, y que se unió a su nuevo 
equipo como cedida por una entidad como el Valencia CF.  Fue una de las 
peticiones de Andrea Esteban, nueva entrenadora del equipo, convirtiéndose 
en la primera mujer en ocupar el banquillo del proyecto albiazul. 
También llegaron a Vitoria otras jugadoras de relumbrón para la categoría, 
como Laura Moreno, delantera de tan solo 22 años, procedente del Real 
Betis. La de Arcos de la Frontera llegara a la casa verdiblanca con 18 años 
para jugar en el filial, pero un año después ya era habitual en el primer equi-
po. También son nuevas jugadoras del Alavés: María Herce, Além Da Eira, 
Vanesa Santos y Judith Luzuriaga, habiendo obtenido el club también el ok 
para renovar a chicas importantes de la pasada temporada, como por ejem-
plo Alba Aznar, Sara Carrillo o Elene Errasti. En el Teresa Herrera veremos 
un partidazo que hará las delicias de los fieles aficionados de ambos clubes.

EL EQUIPO FEMENINO SE JUGARÁ EL TROFEO ANTE EL ALAVÉS
Las Gloriosas vienen de descender de Primera División y tienen por objetivo el regreso este mismo curso.
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álex bergantiños: el adiós de un gran capitán 
convertido en máxima leyenda
El coruñés colgó las botas al término del pasado curso y en el Teresa Herrera portará el brazalete por 
última vez en un Riazor que a buen seguro se emocionará.

Otro de los momento álgidos de la LXXVIII edición del Trofeo Teresa He-
rrera llegará cuando Álex Bergantiños abandone el terreno de juego de 

Riazor. Lo hará por última vez, pues al término del pasado curso colgó las 
botas, tras una carrera espléndida, en la que también le tocó vivir los mo-
mentos más duros de la historia del deportivismo. 

SE INSTALÓ EN EL PRIMER EQUIPO EN EL AÑO 2011
Su compromiso fue siempre impecable. Llegó al primer equipo de manera 
definitiva en el curso 2011/2012, después de jugar cedido en Xerez, Grana-
da y Nastic, tras dejar atrás su etapa en el Fabril. Con José Luis Oltra en el 
banquillo se hizo indicutible, jugando los 42 partidos ligueros, logrando el 
ascenso a Primera División, tras batir el Depor el récord de puntos de la ca-
tegoría, después de sumar la friolera de 91. El equipo descendió al siguiente 
curso, pero en la campaña 2013/2014 volvió a ascender, siendo Bergantiños 

Ficha técnica

Álex Bergantiños
07/06/1985
1,76 m
A Coruña 
Demarcación: 
- Centrocampista.
Debut en el primer equipo:
- 27 de agosto de 2011
Partido del debut
- Depor- Recreativo (1-0).

Trayectoria: 
- Imperátor OAR.
- Cantera del Depor.
- Fabril.
- Xerez CD.
- Granada CF.
- Nastic de Tarragona.
Palmarés: 
-Ascenso a Primera con Xerez CD en 
el año 2009 y con el RC Deportivo de 
la Coruña en 2012 y 2014.
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una de las grandes claves nuevamente. En Primera División estuvo otros 
tres años, pero en el cuarto tras el regreso, la dirección deportiva le comu-
nicó que lo mejor era que se buscase una cesión, pues supuestamente el 
nivel del equipo subía una barbaridad. 

EN 2017 JUGÓ CEDIDO EN EL SPORTING DE GIJÓN
Sin dudar ni un minuto lo que tenía que hacer, Álex no discutió y se buscó 
la vida. Así actúa una persona que ama al Deportivo por encima de todo. De 
esta manera se marchó al Sporting de Gijón para la campaña 2017/2018, 
eso sí, ya lo que pasó en A Coruña fue harina de otro costal, pues sin su gran 
capitán, el equipo blanquiazul descendió con estrépito, con muchas jornadas 
de antelación, sumando tan solo 29 puntos en todo el campeonato. 

EL REGRESO AL CLUB
Con el Depor en Segunda, el regreso de Álex a la plantilla fue una realidad. 
Se terminó por hacer indiscutible, el equipo acudió al play off y allí lo lesio-
naron en el partido de ida de la final, con una de las entradas más salvajes de 
la historia del fútbol, cuando estaba a un nivel superlativo. No pudo jugar 
en la vuelta y el resultado fue perder una ventaja de dos tantos y quedarse el 
equipo en Segunda cuando nadie lo esperaba. El curso siguiente fue el del 
estrépito absoluto con el descenso a Segunda B, tras el caso Fuenlabrada en 
la última jornada de por medio y en plena pandemia del covid. 

CASO FUENLABRADA
Álex Bergantiños llegó a ser retenido por la policía delante de su familia, 
tras una de las actuaciones policiales más delirantes y caciquiles que se 
recuerdan en España en democracia, dirigida desde Madrid por una Liga 
de Fútbol Profesional que se marcó por objetivo saltarse todas las leyes 
para poder salvar su culo, en el escándalo más grande que se recuerda en la 
historia del fútbol español, cuando permitió que la última jornada se dis-
putase fuera del horario unificado. Unos supuestos mensajes de whatsapp 
en el grupo de la plantilla, en la que se decía que, aún encima del atropello, 
igual aún había que afrontar el partido del paripé, fueron utilizados por la 
policía, compinchada con la LFP, para intentar culpar a Álex y al Depor 
todavía no se sabe de qué. Evidentemente, la tontería fue de tal calibre, que 
todo quedó en nada y con la LFP haciendo el más profundo de los ridícu-
los, algo que por otra parte suele ser habitual desde que Javier Tebas está al 
mando. El desastre que tiene montado tiene al fútbol español abslutamen-
te colapsado y perdiendo poder en Europa hasta límites insospechados tan 
solo tres años después de todo aquello.

MUY IMPORTANTE EN LA CATEGORÍA DE BRONCE
Ya en la categoría de bronce, Álex siempre fue indiscutible, excepto con Ós-
car Cano, que lo defenestró, como a muchos otros jugadores. Con el mere-
cido, pero tardío cese del granadino, recuperó el protagonismo, pero ya era 
demadiado tarde para que el Depor pudiese luchar por el ascenso directo el 
pasado curso, como era evidente, y aunque el equipo dio la cara en el play 
off, no tuvo suerte y cedió en semifinales ante el Castellón, tras empatar la 
eliminatoria a cuatro goles, pero los de la comarca de La Plana habían queda-
do mejor clasificados en liga regular y fueron los que pasaron la eliminatoria. 

EL ADIÓS DEL GRAN CAPITÁN
Con 38 años llega el adiós del gran capitán, de una leyenda del deportivis-
mo, de un jugador de lucha, pundonor, espíritu de sacrificio y saber estar, 
tanto dentro como fuera del terreno de juego. Su legado será eterno, pues el 
de él es el ejemplo claro a poner a los jóvenes canteranos que intentan llegar 
al primer equipo. Con el Fabril jugó en 152 ocasiones y cerca estuvo de llevar 
al equipo a Segunda A, junto a una generación de oro. Con el primer equipo 
fueron 336 encuentro oficiales, lo que habla claro sobre el tipo de baja que 
sufre el Depor en su vestuario.
Pero Álex no nos deja solos, pues no podemos olvidar que es consejero en la 
nueva junta directiva que llegó al club el pasado 17 de julio. Lo que le espera 
es un gran reto, esperemos que, al igual que sobre el terreno de juego, las 
cosas le vayan de maravilla, pueda brillar y vuelva a pasar a la historia de esta 
centenaria e histórica entidad. Como se suele decir en estos casos y además 
de manera muy acertada, “su suerte será la nuestra”.
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Antonio Dubra, presidente del Club Torre SD, dialogó con la redacción de 
Coruña Sport, tras finalizar un curso 2022/2023 de mucho ajetreo, en el 

que las VIII Jornadas Solidarias de Deporte Adaptado e Inclusivo pusieron 
la guinda a una temporada de éxito rotundo una vez más.

JORNADAS SOLIDARIAS MATINALES
“El pasado 31 de julio finalizaron las VIII Jornadas Solidarias de Deporte 
Adaptado e Inclusivo, que en su horario de mañana se realizaron entre las 
11 y la 13. Hablamos de un apartado especial, dedicado a personas con gran 
discapacidad, como son las personas afectadas por parálisis cerebral o dis-
funciones graves. Casi todos los chicos y chicas usan silla de ruedas y tienen 
las capacidades cognitivas bastante deterioradas. El deporte adaptado en esta 
ocasión tenía que serlo aún más y se organizaron actividades muy diversas y 
realmente muy reconfortantes para los usuarios, los cuales, al igual que todos 
los años por el mes de julio, están asistiendo y además siempre esperan este 
momento con gran entusiasmo. Suelen venir siempre en furgonetas adapta-
das, colabora la asociación ASPACE y tienen ya el hábito desde la primera 
edición de venir a estas jornadas”.
ACTIVIDADES QUE SE REALIZARON
“Las actividades que se desarrollaron por las mañana son muy diversas, hay 
actividades de todo tipo, cada día una diferente. Entre lo que más gustó estu-
vo el día del pádel, los días de los paseos por el Paseo Marítimo, hicimos dos, 
un día desde La Torre hasta el Orzán y el otro desde La Torre hacia la otra 
zona de la ciudad, la zona del puerto deportivo y eso. Se hizo en bicicletas 
adaptadas, donde van dos personas en un tándem, algunas de ellas son tipo 
silla de ruedas con capacho y bicicleta y va uno de los voluntarios del Club 
Torre pedaleando y ayudando al chico con la discapacidad que tenga a pe-
dalear, y algunos que no pueden pedalear, pues van en la bici de esa manera 
también. Esta actividad requiere gran esfuerzo, ya que hay que traer las bicis 

adaptadas, que en este caso fueron cedidas por la Fundación María José Jove. 
Tenemos algunas también que son de ASPACE, fijas ya de otros años. 
Como decíamos, el pádel llamó mucho la atención, pero también los juegos 
de entretenimiento, en la cancha de Chave, hicimos ahí una competición 
incluso y por supuesto, también tuvimos alguna sesión de fútbol, dos días 
diferentes, además de sesiones de pabellón en la que los chicos y chicas prac-
ticaron bádminton, otros días ejercicios con las pelotas de pilates, hicimos 
también recorridos cicloturistas por distintos itinerarios y en diferentes días 
por la zona de La Torre y aledaños. Fuimos al parque y a otras zonas y tam-
bién gustó mucho la despedida, en la que hubo regalos y una gran comida 
que sirvió de colofón a las jornadas y se celebró en el merendero, cerca de 
la playa de Las Lapas. También hubo días de excursión y hubo una entrega 
final de medallas. Para próximos años pretendemos hacer más actividades de 
playa, este año hicimos dos jornadas de playa, gustó mucho y queremos in-
crementarlas, porque se presta también para hacer deportes de playa, además 
de los tradicionales baños y juegos en el agua. Estuvimos en la playa de Oza, 
pues se adapta perfectamente para estas actividades y todo esto lo queremos 
potenciar en lo siguientes años. 
Recordar también que todo esto es posible sobre todo gracias a los voluntarios 
del Club Torre, a los voluntarios de ASPACE, pero fundamentalmente al pro-
grama deporte solidario de la Fundación EMALCSA que gracias a él tenemos 
los medios adecuados para pasar el verano haciendo actividades sociales”. 

JORNADAS DE TARDE
“La estructura de las jornadas de tarde es como un campus multideportivo, 
en el que hay tres apartados. Uno para personas con afecciones físicas o psí-
quicas, otra para chicos con riesgo de exclusión social y otra también para 
chicos de origen inmigrante, en la que también participan chicos naciona-
les, porque hablamos de inclusivo, de eso se trata. La sesión de tarde duró 

éxito rotundo del club torre en la organización de las 
viii jornadas solidarias de deporte adaptado e inclusivo
Antonio Dubra, presidente de la histórica entidad, fundada en el año 1929, explicó como fueron transcurriendo 
las actividades, las cuales se celebraron a lo largo de todo el mes de julio en turnos de mañana y tarde.
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también todo el mes, de 18 a 20 horas, celebrándose en el campo 2 de la 
Ciudad Deportiva de La Torre. Las jornadas funcionaron como un campus 
multideporte, inclusivo y adaptado a distintas capacidades. En esta moda-
lidad hubo juegos, cantidad de deportes, mucha variedad, exhibiciones de 
deportes como waterpolo, rugby, balonmano, pádel, atletismo, baloncesto, 
mucho fútbol, eso por supuesto, juegos de rol, distintas modalidades y la 
verdad es que fue un éxito. Participaron 120 usuarios de distintas capacida-
des y de distintos orígenes. Por ejemplo, había un grupo formado por chicos 
de la asociación ASPRONAGA, también vinieron usuarios de la asociación 
ASER, también de ACLA, de la ONG Médicos del Mundo, de Cáritas, 
también de los servicios sociales municipales, pues nos derivaron desde las 
distintas asistentas sociales a usuarios de este perfil, es decir, con necesida-
des de integración, con discapacidad o chicos en riesgo de exclusión social 
por motivos socioeconómicos. CASCO Coruña también mandó usuarios y 
especialmente las asociaciones de inmigrantes de distintos orígenes, bien de 
Sudamérica, Asia o Africa, pero especialmente del comité de ayuda a refu-
giados y de la Asociación de Senegaleses. Esta última era la más numerosa, 
además tuvimos que poner autocar, que circulaba por la ciudad, recogiendo 
por los barrios a los chicos. 
Los viernes había actividades de playa y fue muy enriquecedor, tanto para 
los chicos como para nosotros. Estamos contentos por haber podido sacar 
adelante esto ya por octavo año consecutivo y estamos ya preparando las 
del año que viene”. 

MUCHO TRABAJO DETRÁS DE TODO
“Fueron actividades que nos ocuparon todo el mes de julio, después de una 
larga temporada con todas sus vicisitudes, con 16 equipos y más de 300 
jugadores. Fue muy fructuosa y también muy intensa en exigencia. 
Terminadas ya las jornadas toca hacer balance. Creo que ha sido un gran 

éxito, que se repetirá en los próximos años y que se suma a otros logros 
conseguidos cada verano, como el Mundialito de la Integración, tanto 
masculino como femenino, en el que compitieron 24 equipos de distintas 
nacionalidades durante una semana en la Ciudad Deportiva de La Torre”.

MÁS EVENTOS Y ACTIVIDADES ORGANIZADAS POR EL CLUB
“También hubo unas jornadas solidarias todos los domingos por la ma-
ñana, enfocadas para chicos que por los motivos que sean no juegan de 
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forma federada. Todos los domingos del año estamos en la playa de Santa 
Cristina y tienen sus jornadas de fútbol playa.
También hacemos las becas de inclusión, desde septiembre hasta finales de 
temporada, donde los chicos y chicas derivados de distintas asociaciones y 
servicios sociales tienen hueco en el club de manera gratuita, para que se 
realice una integración. Todo esto es posible gracias a la cooperación de la 
Fundación EMALCSA y sin ellos todo esto que fuimos resumiendo sería 
imposible de abarcar, al menos a un grado tan alto. 
Otra de las actividades de este año 2023 ha sido la actividad dentro de la 
prisión de Teixeiro, el equipo de fútbol sala que se creó allí con internos, 
que además compitieron en la Primera Autonómica con un muy buen 
resultado, ya que quedaron subcampeones de liga. Es una actividad muy 
interesante y de mucho calado social. 
La recolecta de tapones para la asociación ASER fue otra actividad realiza-
da, el mini torneo Genuine, que además hicimos dos, uno en Semana San-
ta y otro a final de temporada, junto al Torneo Internacional Club Torre. 
Después está el mencionado Torneo del Torre, que celebró su XXIII edi-
ción, compitieron 51 equipos de Galicia y alguno del extranjero, ya que 
estuvo un club de Senegal. Es una maravilla ver como este torneo se conso-
lida como uno de los clásicos de fin de temporada. Para cerrar las activida-
des, se hace también mantenimiento para adultos, cuatro días a la semana 
en el local social del club, que van dirigidas a los padres y a las madres de 
los niños del club. Allí practican pilates o Taichí”.
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“No me extiendo mucho más, agradecer el apoyo a la Fundación EMALCSA, 
también al concello por ceder las instalaciones y también a Hyupersa Motor, 
que es uno de nuestros patrocinadores. Dar las gracias también a los volun-
tarios del Club Torre y de fuera del Club Torre, que aportaron su granito de 
arena para que todo esto sea posible.
Antes se me olvidó mencionar a las escuelas de formación, las escuelas de 
base, pues también fueron becadas para todos los usuarios de biberones, 
prebenjamines y todo el fútbol femenino”.






